



# Frocourt

## Génération 2020

NUMÉRO 23

WWW.FROCOURT.FR

DÉCEMBRE 2025

Le journal d'information de Frocourt

## EDITO

À l'approche de la fin d'année, Frocourt a une nouvelle fois démontré la vitalité de sa vie locale et l'engagement de ses habitants. Cet avant-dernier édito du mandat est l'occasion de revenir sur plusieurs moments forts récemment partagés, et de se tourner vers les rendez-vous qui nous accompagneront jusqu'au début de l'année prochaine.

Le 31 octobre, le village a été animé par deux temps forts très différents mais tout aussi appréciés. Le traditionnel défilé d'Halloween, précédé d'une séance de maquillage et d'une projection à la médiathèque, a réuni de nombreux enfants ravis de parcourir les rues du village. Le même jour, le Conseil municipal des jeunes proposait son Parcours de l'horreur au cœur de l'arboretum : une initiative entièrement imaginée et préparée par nos jeunes élus, qui a rencontré un franc succès et salué l'implication remarquable de ce groupe.

Le week-end des 8 et 9 novembre, les Contes d'automne ont également rassemblé un public nombreux. Entre histoires d'ours et de miel à la médiathèque et rendez-vous complet au Théâtre des Poissons avec le conteur Ladj Diallo, ce moment culturel, organisé en partenariat avec la Médiathèque départementale de l'Oise, a offert une belle respiration littéraire au village.

Le 11 novembre, enfin, Frocourt s'est retrouvé au monument aux morts pour une cérémonie empreinte d'émotion, réunissant habitants, anciens combattants, représentants du Conseil municipal des jeunes, enseignants, parents et enfants. Un moment essentiel pour la transmission de la mémoire.

Les semaines à venir continueront d'animer la commune avec plusieurs rendez-vous attendus. Le marché de Noël ouvrira la période des fêtes le vendredi 5 décembre, de 17 h à 20 h, à la mairie. La traditionnelle crèche de Noël sera installée le 21 décembre, juste avant le goûter musical des seniors, organisé le même jour de 15 h à 18 h. L'année 2025 débutera par la cérémonie des vœux, le dimanche 11 janvier, suivie de la Nuit de la lecture, le vendredi 23 janvier, à la médiathèque, autour du thème « Villes et campagnes ».

Il y a toujours quelque chose à faire à voir ou à entendre à Frocourt. Ce petit village de l'Oise où il fait bon vivre.

Très belles fêtes de fin d'année à toutes et à tous.

L'équipe municipale



**VIE LOCALE :**  
Chiens dits dangereux:  
rappel des règles et  
obligations  
Page 2



**PÔLE SOLIDARITÉ :**  
Goûter musical à Frocourt

Page 3



**VIE ASSOCIATIVE :**  
Naissance de  
l'association "Les Petits  
Poissons de Frocourt"  
Page 4

## FROCOURT MARCHÉ DE NOËL

Place de la mairie  
17, rue du moulin  
60000 Frocourt

Vendredi 5 décembre 2025 de 17h à 20h

## VIE LOCALE

### Chiens dits dangereux : rappel des règles et obligations pour les propriétaires



La municipalité souhaite rappeler aux habitants les principales réglementations concernant les chiens classés dans les catégories dites « dangereuses ». Ces règles existent pour garantir la sécurité de tous, mais également pour assurer une cohabitation apaisée entre propriétaires d'animaux et habitants.

Les chiens concernés appartiennent à deux catégories définies par la réglementation nationale.

**La catégorie 1** regroupe notamment les chiens de type « attaque » non inscrits à un livre généalogique.

**La catégorie 2** concerne quant à elle certaines races de chiens considérées comme « de garde ou de défense ».

Pour les propriétaires, plusieurs obligations s'appliquent.

D'abord, la déclaration en mairie est indispensable. Cette démarche permet de vérifier que les conditions de détention sont respectées : identification de l'animal, vaccination antirabique à jour, assurance responsabilité civile, et documents attestant la stérilisation pour les chiens de catégorie 1.

La loi impose également la détention d'un permis de détention. Ce permis est délivré après une évaluation comportementale du chien par un vétérinaire agréé et une formation obligatoire suivie par le maître. Sans ce permis, la détention de l'animal n'est pas autorisée. **Dans l'espace public, les chiens de catégorie 1 et 2 doivent être tenus en laisse et muselés en permanence.** Ils ne sont pas admis dans certains lieux collectifs, ni dans les transports. Les chiens de catégorie 1, en particulier, ont des restrictions plus fortes : ils ne peuvent ni être transportés dans les espaces communs d'un immeuble, ni être présents dans les lieux publics en dehors de la voie publique.

Ces mesures ne visent pas à stigmatiser les animaux, mais à responsabiliser leurs propriétaires. Un chien bien encadré, bien éduqué et conforme à la réglementation reste avant tout un compagnon fidèle. Les règles en vigueur permettent simplement d'éviter les situations de danger et d'assurer une bonne coexistence entre tous.

La commune invite donc chaque propriétaire concerné à vérifier régulièrement ses obligations pour que la vie quotidienne reste sereine et sécurisée. La mairie reste à disposition pour toute question ou information complémentaire.

## VIE LOCALE

### Cet automne à Frocourt



Le 31 octobre, Frocourt a vécu une après-midi placée sous le signe des frissons et du plaisir. Les festivités ont débuté à la médiathèque, où les enfants ont profité d'une séance de maquillage pour se transformer en sorcières, monstres malicieux, squelettes et autres créatures de saison. Une projection de court-métrage a ensuite plongé petits et grands dans l'ambiance d'Halloween.

Le défilé a ensuite traversé les rues du village, rassemblant de nombreux enfants, ravis de montrer leurs déguisements et d'animer les chemins de Frocourt de couleurs et de rires. L'après-midi s'est terminée sous le signe de la convivialité : la Mairie a offert un goûter aux jeunes participants, heureux de partager un dernier moment ensemble.

Cette édition d'Halloween a une nouvelle fois démontré l'enthousiasme des familles et la vitalité des animations du village, pour le plus grand bonheur des petits monstres d'un soir.



Les Contes d'automne ont enchanté Frocourt le week-end des 8 et 9 novembre, offrant aux habitants deux rendez-vous riches en histoires, en douceur et en partage. Cette parenthèse culturelle, organisée en partenariat avec la Médiathèque départementale de l'Oise, a rencontré un vif succès.

Le samedi, la médiathèque du village s'est remplie d'une atmosphère chaleureuse grâce aux deux bibliothécaires venues raconter des histoires d'ours et de miel. Ces récits, pleins de poésie et de malice.

Le dimanche, place à un second rendez-vous au Théâtre des Poissons, qui affichait salle comble pour accueillir le conteur Ladji Diallo. Il a emporté le public dans un voyage vibrant, entre tradition orale et modernité. Un moment suspendu qui a conquis toutes les générations présentes.

Ce week-end dédié aux histoires a rappelé combien le conte est un art vivant, capable de rassembler et d'émouvoir.



La commune de Frocourt a rendu hommage aux soldats morts pour la France lors de la cérémonie du 11 Novembre au monument aux morts. Un moment émouvant qui a réuni de nombreux habitants ainsi qu'un large groupe d'enfants, accompagnés de leurs enseignants et de leurs familles.

La municipalité remercie chaleureusement les enseignants, les enfants et les parents pour leur participation, qui permet de faire vivre la mémoire de nos combattants. Un grand merci également aux représentants de l'association des anciens combattants et au Conseil municipal des jeunes pour leur présence.

La cérémonie s'est poursuivie à la Maison des jeunes et de la jeunesse, où un vin d'honneur a été partagé dans une ambiance conviviale.

# PÔLE SOLIDARITÉ

## Goûter musical des seniors : un après-midi festif et convivial à Frocourt



La commune de Frocourt, en partenariat avec le Pôle solidarité, propose aux habitants de 65 ans et plus un rendez-vous placé sous le signe du partage et de la bonne humeur : un grand goûter musical, organisé le **dimanche 21 décembre, de 15 h à 18 h à la Maison des jeunes et de la jeunesse**.

Cette rencontre a été pensée comme un moment chaleureux, simple et joyeux, permettant aux seniors de se retrouver avant les fêtes de fin d'année. Le musicien Patrick Descamps, bien connu pour son sens de l'animation et son répertoire varié, accompagnera l'après-midi de ses mélodies.

Pour stimuler l'oreille comme la mémoire, un quiz musical rythmera également l'après-midi. Les participants pourront ainsi reconnaître des chansons, évoquer de bons moments, et surtout partager quelques sourires dans un esprit ludique. L'objectif est simple : passer ensemble un moment agréable, accessible à tous, où chacun trouve sa place.

Ce goûter est organisé en remplacement du traditionnel repas intergénérationnel, exceptionnellement reporté cette année. La commune tient à préserver ce temps de convivialité essentiel pour ses aînés, tout en préparant le retour du repas intergénérationnel en juillet 2026, qui se tiendra dans les jardins de l'école et retrouvera son caractère festif habituel.

La municipalité et le Pôle solidarité invitent chaleureusement les seniors de Frocourt à participer à ce rendez-vous. C'est une belle occasion de se retrouver, de créer de nouveaux échanges entre habitants, et de partager un après-midi placé sous le signe de la musique, de la détente et du plaisir d'être ensemble.

# ENVIRONNEMENT

## Les déchets et l'environnement

Déposer nos déchets dans la nature a des répercussions dramatiques sur l'environnement. Les sols, l'eau et l'air sont pollués, affectant la biodiversité et menaçant la santé humaine. Les écosystèmes locaux subissent une perturbation majeure avec des conséquences désastreuses sur les chaînes alimentaires.

Les mégots constituent les déchets "les plus comptés à l'échelle nationale", représentant plus de 70 % du total, avec "jusqu'à 50 000 mégots" collectés sur certaines opérations de ramassage. "Présents dans l'ensemble des milieux, ils sont extrêmement impactant pour les écosystèmes", note le rapport. De quelques mois à 1 an :

- Papier (mouchoir, journal, ...) : de 3 mois à 1 an
- Déchet organique : de 3 à 6 mois

### De 1 an à 100 ans

- mégot de cigarette : 2 ans\*
- Papier de bonbon : 5 ans
- Couvert en bois : 10 ans
- Sac de chips : 10 ans
- Boîte de conserve en fer : 50 ans

\* Pour le mégot, il faut 1 à 3 ans pour la majeure partie du mégot, mais l'un des composants du filtre, l'acétate de cellulose, met 10 ans environ à se décomposer

### De 100 ans à 500 ans

- Canette en aluminium : 200 ans
- Capsule de café : 200 ans
- Gobelet en carton : 200 ans
- Sacs en plastique : 450 ans

### Plus de 1000 ans

- Bouteille en plastique : 1 000 ans
- Boîte de kebab en polystyrène : 1 000 ans
- Bouteille et bocal en verre : 4 000 ans

En tout état de cause, le calcul est simple. Sans réduction de la production de plastique, sans filières de recyclage adaptées, et sans réglementation sur les différentes industries, le continent de plastique continuera de croître. Au total, il existe 4 autres gyres principaux dans le monde, un situé dans l'océan Pacifique sud, deux dans l'océan Atlantique (nord et sud) et un dernier dans l'océan Indien.

# VIE CULTURELLE

## Nouvelle Nuit de la Lecture à la médiathèque

La médiathèque de Frocourt ouvrira ses portes le **vendredi 23 janvier, dès 18 h 30**, pour une nouvelle édition de la Nuit de la lecture. Cette année, la soirée explorera le thème « Villes et campagnes », un sujet riche qui invite à voyager entre espaces urbains, paysages ruraux, et toutes les histoires qui y prennent vie.

Tout au long de la soirée, les visiteurs pourront découvrir un programme varié mêlant projections, animations, lectures et ateliers. Une ambiance à la fois intimiste et festive permettra de se plonger dans la magie des mots, des images et de l'imaginaire.

Un temps fort marquera le début de la soirée : à 19 h, sera inaugurée une exposition réalisée par les élèves de l'école de Frocourt. À travers dessins, collages, maquettes ou textes, les enfants ont revisité le thème « Villes et campagnes » à leur manière, offrant un regard tendre, créatif et souvent surprenant. Cette exposition sera visible dans les espaces de la médiathèque durant plusieurs semaines. Entrée libre.

# VIE ASSOCIATIVE

## Naissance de l'association "Les Petits Poissons de Frocourt"



Une nouvelle association vient de voir le jour à Frocourt : Les Petits Poissons de Frocourt, une association de parents d'élèves qui ambitionne de soutenir les projets pédagogiques de l'école et de renforcer le lien entre familles, enseignants et habitants. Cette création marque une belle impulsion pour la vie scolaire et associative du village.

Les membres fondateurs souhaitent proposer, tout au long de l'année, des actions conviviales et solidaires dont les bénéfices seront directement reversés à l'école pour contribuer au financement de sorties, de matériel éducatif ou d'ateliers thématiques.

Le premier rendez-vous est fixé au 5 décembre, avec une vente d'objets au profit de l'école. Cette initiative inaugurale permettra de présenter l'association, tout en offrant aux parents et aux habitants l'occasion de contribuer concrètement aux projets des élèves.

L'un des temps forts annoncés aura lieu quelques semaines plus tard : le samedi 7 février, à la Maison des jeunes et de la jeunesse, où se tiendra le premier bal masqué organisé par l'association. Les bénévoles sont déjà à pied d'œuvre pour préparer cette soirée festive mêlant animations, musique et dégustations. Une atmosphère joyeuse et familiale est attendue, ouverte à tous ceux qui souhaitent participer à cet élan collectif.

D'autres rencontres et actions viendront ponctuer l'année, chacune pensée pour fédérer les familles, dynamiser la vie du village et soutenir les projets de l'école de Frocourt. L'association entend s'inscrire durablement dans la vie locale et devenir un partenaire attentif des besoins éducatifs.

La municipalité salue cette initiative qui témoigne d'un bel engagement des parents. Les habitants pourront découvrir prochainement l'ensemble du programme des Petits Poissons de Frocourt et participer, selon leurs envies, à cette nouvelle aventure collective au service des enfants du village.

